

DOCENTE: Jackeline Tejada	ASIGNATURA: Economía	GRADO: Once
CÓDIGO: II-29-07-21-03	TEMA: Deuda Externa	Curso: 1101-1102

- I. INTRODUCCIÓN:
- II. DESEMPEÑO PARA EVALUAR: Demuestra a través de esquemas las incidencias de la Globalización en los ámbitos Político, social, económico cultural y jurídico.

II. ACTIVIDADES POR DESARROLLAR:

1. Lea detenidamente el siguiente texto

<file:///C:/Users/user/Downloads/Dialnet-LaDeudaExternaColombiana-4897843.pdf>

Desde la crisis mundial de los años 30, se llegó a la conclusión de que no era posible continuar con el modelo que se venía practicando desde la independencia, el cual consistía fundamentalmente en exportar productos primarios e importar la manufactura. Es entonces, en el período de postguerra, donde nuestros países toman la decisión de industrializarse, adaptando un estilo Latinoamericano creado por la escuela CEPAL. Este modelo estaba orientado hacia la sustitución de importaciones, el mercado interno y la protección a la industria, naciente mediante la intervención del Estado. En años posteriores se combina esta estructura de crecimiento hacia adentro, con la exportación de bienes manufacturados.

Hacia 1960 este estilo regional se había consolidado, con resultados satisfactorios para las economías en América Latina que entre 1965 y 1974 crecieron en promedio, a una tasa de 6,7%. Favoreció a este crecimiento el gran auge, que por este mismo período tuvo el comercio mundial, lo que permitió el acceso de los productos latinoamericanos a los mercados mundiales.

Sin embargo y a pesar de los resultados obtenidos, este modelo venía demostrando signos de agotamiento por las siguientes razones:

1. La producción de bienes de consumo no durables, se estancó porque su demanda dependía en gran proporción del mercado interno; a su vez estos productos eran abastecidos por bienes intermedios y de capital importados; por lo tanto, se requería producir esos bienes por la industria nacional lo que era improbable por sus altos costos.

2. El crecimiento de la economía y el proceso de urbanización generado por la industria, determinaron otros patrones de demanda que el aparato productivo no podía satisfacer.

Estos hechos implicaron para la región un llamado de atención para iniciar un replanteamiento de políticas y de modelo.

SURGIMIENTO DEL MODELO NEOLIBERAL

La década de los años sesenta se caracterizó por un gran dinamismo en el mercado financiero internacional, como resultado de las políticas aplicadas por la denominada Escuela de Chicago o Monetarista, y la transferencia de excedentes financieros provenientes de países productores de petróleo.

En primer lugar, la filosofía neoliberal tenía como premisas: en el campo interno, medidas para liberalizar los precios, pérdida del poder del Estado en la economía, libertad de mercados y preponderancia del sector financiero. En el externo, consolidación de la Banca Privada Internacional.

El resultado de la aplicación de este modelo, tuvo dos consecuencias que debilitaron las economías:

- El énfasis se orientó hacia las actividades especulativas, en perjuicio de la inversión productiva.
- por la liberación de mercados las importaciones se incrementaron sustancialmente, creándose un gravísimo déficit comercial.

DOCENTE: Jackeline Tejada	ASIGNATURA: Economía	GRADO: Once
CÓDIGO: II-29-07-21-03	TEMA: Deuda Externa	Curso: 1101-1102

1.982 AÑO EN QUE EXPLOTA LA CRISIS:

A comienzos de la década de los ochenta las circunstancias cambiaron radicalmente. Los países industrializados comenzaron a implementar políticas restrictivas para contener la inflación. Como efecto los precios internacionales de los productos primarios desaceleran su ritmo de crecimiento y se presenta un incremento significativo en la tasa de interés. De otro lado el mercado financiero internacional vio disminuido los excedentes financieros de los países exportadores de petróleo y se otorgan créditos fundamentalmente a los países industrializados.

Ante la incertidumbre que producen estas circunstancias, América Latina enfrenta el 82 con una deuda externa acumulada, por valor de 300.000 millones de dólares. En 1981 la deuda con vencimiento a un año o menos representaba el 65% del total de las exportaciones, y el pago de intereses representaba el 42% de los productos exportados.

La crisis de la deuda comenzó cuando México se vio obligado a cesar el pago de sus compromisos de servicio de la deuda, ante la incapacidad de conseguir recursos en el mercado internacional para financiarlos.

El resultado de esta decisión es una crisis de liquidez, La que no pudo ser compensada, por el incremento de los créditos otorgados por los organismos multilaterales, forzando a un gran número de países de la región a renegociar su deuda. Para lograr otras condiciones, los acreedores requerían programas de ajuste macroeconómico coordinados por el FMI con los efectos nocivos que todos conocemos.

LA DEUDA EXTERNA COLOMBIANA:

Colombia al igual que la mayor parte de los países en desarrollo ha tenido que recurrir al ahorro externo, en forma de un déficit estructural en la Balanza Comercial, que oscila entre el 1 % y el 2% del PIB. Solamente en épocas de bonanza cafetera se han logrado excedente de ahorro doméstico con respecto a la inversión lo que ha revertido en superávit de la Balanza Comercial y en acumulaciones de reservas internacionales.

Analicemos la situación de nuestro país, a partir de la época en que aparece la crisis: en 1982 Colombia llevaba solo dos años dentro del proceso de endeudamiento. El 39% de su deuda estaba pactada a tasas flotantes, proporción relativamente baja con respecto a otros países de la región; veamos: la de México era de un 73%, Brasil un 64%, Argentina un 58% y Venezuela un 81%. Como puede observarse estos países presentaban un alto nivel de endeudamiento. Si se tiene en cuenta la participación de la deuda en relación al PIB, puede afirmarse que Colombia presentaba también una situación ventajosa respecto a los demás países del área; un 37% frente al promedio Latinoamericano que era del 45% o más.

2. ¿Cómo podrías definir la deuda externa?
3. ¿Cuáles son las consecuencias que tiene para un país tener deuda externa?
4. Elabora un esquema que represente las consecuencias sociales, políticas y económicas tiene para un país tener deuda externa.
5. Cuáles son las principales causas por las cuales los países se endeudan.

IV. AUTOEVALUACIÓN:

Que tal te pareció el tema, que tan difícil fue entenderlo, que fue lo que más te llamo la atención